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Zusammenfassung

        
CT und MRT haben die Indikation zur Angiographie als diagnostischer Methode bei Tumoren des Muskel- und Skelettsystems nachhaltig beeinflußt. Anhand der arteriographischen (DSA) Untersuchungen von 59 Patienten mit Knochen- und Weichteiltumoren werden die aktuellen Indikationen zur Arteriographie im Vergleich mit den Ergebnissen der CT- (n = 32) und MRT- (n = 15) Untersuchungen, insbesondere im Hinblick auf ein Gefäßencasement, abgeleitet. Die Arteriographie ist die definitive Methode im Nachweis einer Gefäßbeteiligung. Die Schnittbildverfahren erlauben die direkte Beurteilung der topographischen Nachbarschaft von Tumor und Gefäßnervenbündel. Die Angiographie kann als interventionelle Maßnahme - präoperative oder palliative Embolisation - gefordert sein.


      
        
Summary

        
CT and MRI have greatly influenced the indications for angiography as a diagnostic method for tumours of the muscular and skeletal systems. 59 patients with bone and soft tissue tumours were examined by arteriography (DSA) and the indications for arteriography were compared with CT (32 cases) and MRI (15 cases). Particular attention was paid to the presence of vessel encasement. Arteriography is the definitive method for demonstrating vascular involvement. Tomographic methods demonstrate the topographic relationships of the tumour and neuro-vascular structures. Angiography can also be used as an interventional measure pre-operatively or for palliative embolisation.
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